

Buscar en Teleprensa



Almería

Almería

Miércoles 1/2/2006 (09:02)

Un equipo mixto de las universidades de Almería y Barcelona descubre en Perú un tipo de construcción del primer milenio antes de nuestra era

(1/2/2006 09:02) | > Almería



Universidad de Almería

 Una puerta abierta al mundo del Apennino Romagnolo italiano. En este portal puede encontrar todo tipo de informaciones turísticas, económicas y sociales acerca del territorio de montañas y colinas.

www.altraromagna.it ¡Disfrute su navegación!

ALMERÍA.- Un equipo de investigación de la Universitat Autònoma de Barcelona y de la Universidad de Almería ha descubierto en el área arqueológica de La Puntilla, en la provincia de Nasca (Perú), un nuevo tipo de construcción desconocido hasta ahora. Se trata de un conjunto de patios construidos con muros de piedra, situado en el centro del área urbana, donde los habitantes asistían a trabajar en diferentes tareas agrícolas y artesanales. El conjunto se fecha en el primer milenio antes de nuestra era, pero todavía no se ha podido determinar su antigüedad con exactitud.

Los resultados corresponden al análisis de la campaña de excavaciones arqueológicas del Proyecto La Puntilla 2005, que finalizaron el mes de diciembre pasado. El proyecto tiene como objetivo la realización de una investigación sociológica sobre las comunidades del primer milenio antes de nuestra era en la costa sur del Perú. Concretamente en la provincia de Nasca, donde se localiza el área arqueológica de La Puntilla. En esta campaña los investigadores e investigadoras han trabajado en dos yacimientos de esta área.

El equipo científico ha documentado la existencia de un nuevo tipo de edificio singular, desconocido hasta ahora. Se trata de un conjunto de patios, construidos con muros de piedra, situado en el centro del área urbana. La excavación de un sector de uno de estos edificios, en la cumbre del yacimiento conocido como El Trigal, ha mostrado que los edificios estaban destinados al trabajo centralizado, y no a servir como lugares ceremoniales, en contra de lo que se había pensado en un principio. De esta manera, el equipo investigador ha podido evidenciar un amplio número de tareas de procesamiento agrícola y de trabajos artesanales.

Entre las tareas que se llevaban a cabo en estas construcciones destacan la fabricación de herramientas de andesita y de obsidiana, la manufactura de ornamentos sobre conchas de moluscos marinos, las tareas de hilado y tejido y el procesamiento de alimentos (maíz, judías). Es remarcable la presencia de conchas de Spondylus, que habrían sido traídas desde lugares muy lejanos, probablemente desde el litoral del actual Ecuador. Con esto se constata que la comunidad que habitó la zona de La Puntilla, en la fase que los arqueólogos denominan Ocucaje 8, tenían acceso a materiales que recorrían largas distancias. Ahora, el equipo científico espera que con la datación por radiocarbono se pueda ajustar con precisión en qué momento del primer milenio antes de nuestra era el edificio excavado en El Trigal estaba en funcionamiento.

Además, las excavaciones han documentado unidades domésticas, donde se observa la disponibilidad de los productos fabricados en el lugar central del asentamiento. Con esto se podrá analizar la distribución de la producción y si existía o no una clase dominante que controlara la producción.

Se espera que la continuación de las excavaciones en los próximos años permitirá clarificar la realidad social de los grupos asentados en la región de Nasca a lo largo de las épocas relacionadas con el mundo de Paracas y de Nasca inicial. Se trata de unos momentos históricos de gran interés, puesto que son etapas previas a la consolidación del estado de Nasca a comienzos del primer milenio de nuestra era.

La campaña de excavaciones, llevada a cabo por investigadores e investigadoras de la Universitat Autònoma de Barcelona y de la Universidad de Almería, bajo la dirección del profesor Pedro V. Castro Martínez, del licenciado Juan Carlos De la Torre Cevallos y de la profesora Trinidad Escoriza Mateu, ha sido financiada por el Ministerio de Cultura, en el marco del programa Proyectos Arqueológicos en el Exterior, y ha contado también con la participación de arqueólogos y arqueólogas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos y de la Pontificia Universidad Católica del Perú.

Últimas noticias de la sección

- (31/1/2006 18:44) Los sindicatos harán una manifestación frente al centro penitenciario de El Acebuche, para exigir más medidas de seguridad
- (31/1/2006 17:26) Costas estudiará la dinámica litoral en Adra
- (31/1/2006 15:09) El alcalde muestra su preocupación ante el deterioro del Parque Natural de Cabo de Gata y pide a la Junta que "reaccione"
- (31/1/2006 15:04) Miércoles, 1 de febrero.- Se presenta el nuevo vídeo promocional de la biblioteca
- (31/1/2006 14:59) Un equipo mixto de las universidades de Almería y Barcelona descubre en Perú un tipo de construcción del primer milenio antes de nuestra era



Teleprensa Banner Network

Herramientas

Suscripción a Diario Digital

Quiénes Somos

Redacción

Documentación a la carta

¿Quieres ser Franquiciado?

Distribución de nota para ONG

Teleprensa Banner Network



- (31/1/2006 14:55) La Junta afirma que las obras de la Ciudad de la Justicia siguen los plazos previstos
- (31/1/2006 14:15) Gómez demuestra que la oficina de inmigración entra dentro de sus competencias municipales
- (31/1/2006 14:11) La Policía Local impone 145 sanciones en el primer día de vigencia de las Vías de Actuación Prioritaria
- (31/1/2006 13:54) La Policía Local impone 145 denuncias durante el control de las vías de actuación preferente
- (31/1/2006 13:10) El día 20 de enero se cumplió un año de la aprobación en el Pleno del Ayuntamiento de Almería del Consejo Local de Inmigración
- (31/1/2006 10:50) El 4 de febrero se celebra el Día Mundial contra el cáncer
- (31/1/2006 10:46) La Policía detiene a uno de los autores de un delito de amenazas con arma de fuego
- (31/1/2006 09:33) CSI-CSIF convoca al resto de sindicatos para decidir las medidas a adoptar ante la "inseguridad" que se vive en la prisión
- (30/1/2006 16:58) Varamiento masivo de Zifios de Cuvier en las costas de Almería
- (30/1/2006 16:48) UGT, CCOO y CSI-CSIF se unen para reivindicar el fomento de valores en las aulas
- (30/1/2006 16:44) El colegio Compañía de María celebra el Día de la Paz en la Rambla bajo el lema "Miramos por la paz"
- (30/1/2006 14:17) Tres nuevos centros amplían la red de servicios sociales de la provincia de Almería
- (30/1/2006 13:57) Un interno de máxima seguridad de El Acebuche apuñala a un funcionario de prisiones
- (30/1/2006 13:46) El Ayuntamiento creará una oficina de atención al inmigrante para "atajar la acción de las mafias"
- (30/1/2006 13:42) La Diputación aporta más pruebas al fiscal sobre el caso del equipo ciclista

[Noticias precedentes](#) | [Vuelve a la pagina anterior](#) | [Home Teleprensa](#) | [Home Almería](#)

T&T | Powered by Theo Company Italy | Copyright Teleprensa Worl S.L. © 2002-2006

